

EN ALICANTE... Un mes . . . 1'75 ptas.
 Trimestre. 5 "
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 "
 Extranjero, trimestre. . . 15 "
 Número suelto. 0'10 cts.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Págo anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

Año I

Alicante 22 de Octubre de 1886

Núm. 239

El Liberal

Viernes 22 de octubre de 1886

Impresiones

Delitos de imprenta.—La inspección de policía.—En Atocha.—Los tabaqueros de Cuba.—El perdón de Villacampa.—Extranjero.

Continúan desanimados los círculos políticos, sin que ningún asunto nuevo venga á alterar la monotonía que desde hace algunos días enimos señalando. Solamente un punto, todavía de dudosa realización, es objeto de las conversaciones, por más que hasta la fecha no existe fundamento serio en qué apoyar los comentarios hechos. Nos referimos al pensamiento que por algunos ha sido atribuido al señor ministro de Gracia y Justicia, de introducir algunas modificaciones en la legislación que actualmente rige en materia de imprenta. Los elementos democráticos son naturalmente los que con mayor calor han comentado la mayor ó menor conveniencia de una reforma que, después de todo, no ha pasado hasta ahora de la categoría de uno de tantos proyectos, como en estos días se suponen existen en el ánimo de los consejeros de la Corona. Lo único que puede afirmarse como exacto, y esto ya lo hemos indicado en otra ocasión, es el decidido propósito del Gobierno de hacer que las instituciones sean respetadas como las leyes exigen, y en la forma que aconsejan las más elementales razones de conveniencia, tanto por lo que hace al respeto debido á los poderes constituidos, como por lo que afecta al prestigio del Gobierno. Algo análogo podemos decir en lo tocante á las cuestiones que de un modo directo ó indirecto pueden refluir sobre la disciplina del ejército. Estos son, por el momento, los propósitos que animan al señor Sagasta y á sus compañeros de Gabinete.

Son ya conocidos algunos pormenores de la organización que se proyecta dar á la nueva Inspección General de Policía, con cuya creación coincidirá la supresión de la actual sección de orden público del ministerio de la Gobernación. Se crearán cuatro delegaciones que probablemente se instalarán en Sevilla, Valencia, Barcelona y Zaragoza ó Valladolid. Al frente de ellas figurarán cuatro brigadieres, dependiendo de cada una cuatro regimientos de orden público, compuestos de dos batallones y al mando de coroneles. Estos y los jefes, capitanes y subalternos, disfrutará los mismos sueldos señalados en presupuesto para el arma de infantería,

Folleto de EL LIBERAL. P. 10

El corazón de un padre

(NOVELA DE COSTUMBRES)
 POR
 H. DE BALZAC

cen más que tres mil. Teneis una cocinera y un criado, porque es preciso guardar el decoro; pero vos teneis ambición, contais con la alianza de los Beauseant; vais á pié, queis la fortuna y no teneis un franco y comeis la hazafia de mamá Vauquer. No condono vuestras miras. Preguntad á las mujeres y os dirán que prefieren los ambiciosos, porque éstos son más fuertes, tienen la sangre más rica en hierro y más ardiente el corazón. La mujer se considera dichosa cuando es fuerte, y prefiere al hombre que tiene una gran fuerza aunque corra peligro de ser aplastada por él. Hé aquí la cuestión: tenemos un hambre canina. ¿Cómo haremos para comer? Tendremos que comer los codos, lo cual no es divertido, ni conduce á nada; pero es preciso. Es muy penoso desear siempre sin satisfacerse jamás. Si fuéises páldo y de la naturaleza de los moluscos, nada tendríais que temer; pero tenemos la sangre ardiente de

y además una pequeña gratificación, proporcionada á la categoría de cada empleo. Esta organización arroja un total de treinta y dos batallones de orden público, correspondiendo próximamente, las dos terceras partes de cada uno de ellos por provincia.

Si como es de esperar, se emplea tacto y discreción para elegir la oficialidad, y se exigen condiciones especiales de capacidad, inteligencia y honradez á los individuos que hayan de nutrir los batallones, puede confiarse fundadamente que no tardaremos en contar en España con un cuerpo de policía perfectamente organizado y cuyos servicios sean realmente útiles y provechosos.

Como indicábamos ayer, se han efectuado en Madrid, en la basílica de Atocha, las solemnes honras fúnebres en honor á la memoria de los señores Velarde, Aristegui y Peralta. Si hemos de creer lo que dicen nuestros colegas madrileños, el acto ha sido imponente y severo. Ha asistido á los funerales S. M. la reina regente, acompañada por la infanta Isabel, dándoles la guardia de honor los alumnos de la academia de Estado Mayor. El templo estaba completamente ocupado por una numerosísima y distinguida concurrencia entre la que figuraban los capitanes generales residentes en Madrid, todos los generales que ejercen mando y los jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición; altos funcionarios, senadores, diputados y muchas señoras entre las que atraía las miradas de todos la interesantísima figura de la señora viuda de Velarde. Sobre el sencillo y elegante túmulo se veían multitud de coronas, destacándose las ofrecidas por la reina, por el centro militar, por los regimientos de artillería, por el círculo denominado Gran Peña, por el ayudante del brigadier Velarde y otras muchas. El acto fué presidido por el gobierno y por el presidente del Congreso, señor Martos. La parte musical estuvo á cargo de la capilla de Palacio, bajo la dirección del maestro Zabaiurre, interpretándose la conocida misa de Eslava. A la salida de la iglesia, la Regente fué entusiastamente vitoreada por los jefes y oficiales del ejército, que la acompañaron hasta el carruaje, así como por el resto de la concurrencia.

Noticias telegráficas transmitidas por la vía inglesa, anuncian que en la isla de Cuba se ha generalizado la huelga de los torcedores de tabaco, tomando parte en ella, los de la Vuelta de Abajo. Parece que han sido cerradas algunas fábricas, y se

los leones y un gran apetito y sucumbireis en ese suplicio que es el mas horrible que se encuentra en el infierno. Spongamos que tenéis talento, que lo sufris todo y acabais vuestra carrera. ¿Cuál será vuestra suerte? Morir en el rincón de una provincia sin haber podido ganar apenas para cubrir vuestras necesidades, porque habeis de tener en cuenta que para veinte empleos de alguna importancia que hay, esperan veinte mil aspirantes. Os queda un recurso, el dote de una mujer; pero casarse es ponerse una piedra al cuello. Es preferible batallar con los hombres que luchar con la mujer propia. Ahí teneis el camino de la vida, elegid. Habeis elegido ya, habeis ido á casa de vuestra prima la vizcondesa y habeis gustado el lujo. Habeis ido á visitar á la señora de Restaud y visto la mujer de París.

Vuestros mil quinientos francos, que Dios sabe lo que han costado á vuestra familia, desaparecerán muy pronto. ¿Qué haréis después? El problema que se proponen resolver cincuenta mil criaturas que se encuentran en vuestra situación, es el de realizar rápidamente una fortuna. Vos sois uno de tantos: calculad las probabilidades. ¿Sabéis cómo se hace aquí la fortuna? Con los triunfos ruidosos del talento ó con la habilidad de la corrupción. Vereis muchas mujeres cuyos maridos no cuentan más que con seis mil francos anuales, gastando ellas diez mil en aderezos; vereis empleados con mil doscientos francos,

trabaja activamente para evitar que el asunto tome mayores proporciones, habiéndose celebrado al efecto en el teatro Alvisú, de la Habana, una reunión que ha estado sumamente concurrida.

Leemos que ha sido puesta en escena en Lisboa, una obra dramática basada en los acontecimientos últimamente desarrollados en España. La producción á que nos referimos, lleva por título "El perdón de Villacampa," y la prensa sensata de Lisboa, protesta con indignación, que se haya permitido llevar al teatro, escenas que no solamente afectan á los sentimientos mas respetables de familias dignas de toda clase de consideraciones, sino que ponen de relieve con escaso tacto y poco acierto, una página realmente dolorosa para un país amigo y hermano.

La regencia búlgara ha adoptado la determinación de trasladar provisionalmente á Tirnoba, la capitalidad del principado, establecida hasta ahora en Sofia, debiendo reunirse en la primera de aquellas poblaciones la asamblea recientemente elegida. Con este motivo, el gobierno ruso ha ordenado la inmediata retirada de su representación en Bulgaria, ejemplo que parece será seguido por otras potencias, siendo muy probable que sea Inglaterra la única que tenga representación en Tirnoba.

Lo que importa

Las recientes disposiciones del Gobierno sobre las vías de comunicación que han de unir en lo sucesivo á los pueblos entre sí y con las principales líneas de ferro-carril, que ya cruzan la mayor parte del territorio de la península, no han podido menos de ser acogidas con agrado por todos aquellos que se ocupan con preferencia de los intereses materiales, que en último resultado son á los que deben prestarse preferente atención por residir en ellos la fuente principal del bienestar y el adelanto de los pueblos.

El Gobierno, inspirándose en la necesidad que se observa á primera vista en nuestro país, de vías de comunicación que faciliten las relaciones y el tráfico, y queriendo salirse del trillado y monótono sendero por que hasta aquí ha marchado este vital asunto, se halla dispuesto á sustituir la pesada y costosa construcción de carreteras, que entre expedientes y contratistas, viene á ser una rémora para el desarrollo de los pueblos, con vías férreas económicas ó de vía estrecha.

que compran fincas; vereis mujeres que se prostituyen por ir en el carruaje del hijo de un par de Francia, y habeis visto al desdichado Goriot pagando una letra de cambio endosada por su hija, cuyo marido tiene cincuenta mil libras de renta. En París encontraréis esto por todas partes. Así es el mundo, y yo lo conozco demasiado bien; los moralistas no han de cambiarlo jamás. El hombre es imperfecto y en todas partes lo veis más ó menos hipócrita. No acuso á los ricos para defender á los pobres, porque el hombre es el mismo cuando está arriba que cuando está abajo ó en medio. Si sois un hombre verdaderamente superior, marchad de frente y con la cabeza erguida; pero tendreis que luchar contra la envidia, contra la calunnia y contra todo el mundo. Procurad levantaros cada mañana con voluntad más firme que la vispera.

Vautrin guardó silencio por algunos instantes, continuando luego:
 —Ahora os haré una proposición; escuchadme atentamente. Tengo una idea, la de vivir patriarcalmente en una gran propiedad, por ejemplo, en el Sur de los Estados Unidos, con mis esclavos, haciendo mis negocios y sin más ley que mi voluntad. Soy poeta, aunque mis poesías consisten en acciones y sentimientos. Poseo cincuenta mil francos con los que apenas podría comprar cuarenta negros y tengo la necesidad de doscientos mil francos para doscientos negros. Los negros son niños de los que se hace lo que se quiere

La actividad y la rapidez con que en la vida moderna se ejecutan todas las operaciones, tanto en la esfera del tráfico como en todas las demás, hace indispensable que las comunicaciones entre los pueblos sean todo lo rápidas posible.

El día en que los pueblos más importantes de todas nuestras provincias, puedan llegar á los principales ramales de ferro-carril que conducen á los centros, se habrá dado un gran paso hacia el mejoramiento del país en general, que podrá explotar los grandes filones de riqueza que encierra y que gracias al abandono en que se ha tenido hasta ahora en España este importante asunto, permanecen casi ignorados y estériles.

Llegado este momento y conocidas las favorables disposiciones del gobierno, creemos llegada la hora de que las provincias, dejando á un lado las cuestiones de la política, se dediquen con fé y entusiasmo á indicar y conseguir del aquél, el medio de que sus disposiciones produzcan la mayor cantidad de beneficios posible.

En este sentido, nosotros, que anteponeamos á todo el mejoramiento de nuestra provincia, dedicaremos nuestras débiles fuerzas íntegras á ese asunto, escitando á prestarle su valioso concurso, á nuestros colegas de la capital y de los pueblos y á todas las clases influyentes.

No es ciertamente Alicante la provincia que cuenta con menos medios de comunicación, pues con las vías de Madrid y de Murcia, y la que se está construyendo de Villena á Alcoy, tiene la mayor parte de su territorio en rápida comunicación.

Pero quedan por hacer otras que son de interés vitalísimo y que han de contribuir poderosamente al desenvolvimiento de su riqueza; las de Alcoy á Alicante y de Denia á Alicante. Estas dos vías revisten para esta capital y para los pueblos que á ella han de unir, una importancia decisiva, abriendo además al tráfico y á la vida comercial, comarcas riquísimas como las de la marina y Jijona, y poniendo en comunicación rápida á esta provincia con la de Valencia.

Por todo esto creemos, y por ello trabajaremos sin descanso, que todas las fuerzas del país deben consagrarse á la consecución de esas líneas, aprovechando las felices disposiciones del gobierno.

Así lo creemos y lo esperamos, en la seguridad de que el día que se consiga, se habrá hecho un beneficio inmenso á nuestra provincia.

sín temor á que la justicia venga á pedirle á uno cuentas. Con este capital negro tendré cuatro millones en diez años, y cuando se me pregunte quien soy, podré contestar: «El señor Cuatro Millones, ciudadano de los Estados Unidos.» En fin, ¿me daréis doscientos mil francos si yo os procuro una dote de un millón? Veinte por ciento de comisión no me parece demasiado caro. Os haréis amar de vuestra esposa. Una vez casado manifestaréis inquietudes, remordimientos y tristeza durante quince días, y al fin una noche, entre caricias, declararéis que sois deudor de doscientos mil francos. Esta comedia se representa todos los días. La que os ha dado el corazón, no puede negaros el bolsillo. Con facilidad haréis buenos negocios para compensar la pérdida.

—¿Qué es menester que yo haga?—preguntó ávidamente Rastignac.

—Casi nada. El corazón de una joven pobre y desgraciada es una esponja dispuesta á llenarse de amor; una esponja seca que se hila apenas cae una gota de sentimiento. Halla el amor á una mujer de estas condiciones y todo lo habréis conseguido.

—Pero una mujer así ¿dónde la encontraré?—
 —La teneis muy cerca, en vuestra misma casa.

—¿Victorina?

—Precisamente.

—¡Ah!...

—Ya os ama,

SUETOS POLÍTICOS

Algunos colegas locales se ocupan de la probabilidad de que se expidan comisiones de apremio por la diputación contra los ayuntamientos morosos en el cumplimiento de sus atenciones.

Nuestro compañero *El Graduador* en un suelto apropiado del mismo asunto, escribe: «Y ¿por dónde quiere empezar el señor Armesto?»

«¿Qué Ayuntamiento será el primero? Porque ó nosotros juzgamos mal, ó nos parece que debe empezarse por los más importantes, para que no se diga que la cuerda rompe siempre por lo más débil.»

Con que ánimo, señor Armesto; á ver si emprendemos una campaña administrativa que deje nombre y fama.

A ver si arroja de su sitio á algunas corporaciones malversadoras de la fortuna pública.»

Nuestros informes nos permiten asegurar que el Sr. Armesto, no hace distinciones entre ayuntamientos de mayor ni de menor importancia; que mide á todos con igual rasero, y que de salir los apremios no ha de haber complacencias para nadie, sino que conminará á todos aquellos ayuntamientos que con su morosidad han dado lugar y margen á que dejen de llevarse á efecto servicios tan urgentes como necesarios.

No lo dude nuestro apreciable colega; el señor Armesto cumple con los deberes de su cargo.

En nuestro número de anteayer decíamos lo siguiente:

«El telegrafo nos anuncia que nuestro respetable amigo y correligionario, Sr. Martos, ha llegado á Madrid, siendo recibido por numerosos amigos y se ha manifestado satisfecho de la conducta del gobierno»

Nosotros contamos mucho en la lealtad y patriotismo del Sr. Martos y que con su preclaro talento ha de contribuir poderosamente á dar días de gloria á nuestro partido del que dignamente es jefe el Sr. Sagasta.»

Reproduce este suelto *La Unión Democrática*, y añade:

«EL LIBERAL es muy cándido en cuyo caso hará poco camino en su política, ó no cree una palabra de lo que dice del Sr. Martos.»

Días de gloria, no puede dar el señor Martos en ningún partido donde esté; lo que puede hacer es un cambio de casaca cuando á él le convenga, que es lo que ha hecho y hará mientras exista don Cristino.»

¿Con que no puede dar días de gloria á la patria el Sr. Martos, uno de los primeros tribunos y uno de los eminentes hombres del partido liberal?

Por lo que se vé, *La Unión* cree que solo el Sr. Zorrilla, monárquico con don Amadeo y republicano hoy, es capaz de hacer la felicidad de esta nación, cuando lo único que el país debe á tan constante perturbador del orden, es el derramamiento de sangre española, no en una, sino en distintas ocasiones.

La Unión, con su temperamento bilioso, ni se enmienda ni se corrige.

Según *El Pabellón Nacional* en el consejo del martes, quedaron acordados los siguientes nombramientos:

Subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros, Sr. Villanueva (D. Miguel).

Jefe de la sección de asuntos generales de la Presidencia Sr. Sánchez Pastor.

Subsecretario de Gobernación, Sr. Merelles.

Director de lo Contencioso, Sr. Gómez Marín.

Director del Tesoro, S. Ferratges.

Director de Contribuciones, Sr. Valle.

—Es pobre—repuso Eugenio.

—Ya hemos llegado al punto interesante.

El padre de Victorina es un bribón de quien se dice que durante la revolución asesinó á uno de sus amigos. Tiene un hijo al que quiere legar su fortuna con detrimento de Victorina. Yo aborrezco esas injusticias, y yo como don Quijote, me gusta amparar al débil contra el fuerte. Si la voluntad de Dios fuese privarle de su hijo, Taillefer reconocería á su hija, porque desearía un heredero cualquiera y él no puede tener hijos, lo sé. Yo me encargo del papel de la Providencia. Tengo un amigo coronel que acaba de ser empleado en la Guardia Real. Escucha mis consejos y acaba de hacerse ultra realista, porque no es uno de esos imbéciles que tienen sus opiniones. Y á propósito de esto os haré una advertencia. El hombre que se envanece porque nunca cambia de opinión, es un necio que cree en la infalibilidad. No hay principios, sino sucesos; no hay leyes, sino circunstancias, y el hombre aprovecha las circunstancias y los sucesos. Si hubiese principios y leyes fijas, no cambiarían los pueblos como nosotros cambiamos de camisa. El hombre que pretende ser más sabio que toda una nación, es un necio. Conozco bien al mundo y los secretos de muchos hombres. Yo tendré una opinión inquebrantable cuando encuentre tres cabezas de acuerdo sobre la aplicación de un principio. No hay en los tribunales tres jueces que entiendan de la misma manera un artículo de

Respecto del último no se tiene seguridad de que sea dirección la que se le haya conferido.

Opina el colega que por ahora, no se harán otros nombramientos.

Tomamos de *La Opinión*:

«Discútese mucho el proyecto de Inspección de Seguridad, sobre todo desde que se han hecho públicos ciertos detalles, por los cuales se ve posible una organización militar en los servicios de aquel centro.»

Realmente es asunto de muchísimo interés y que el Sr. León y Castillo estudia con el detenimiento que exigen las múltiples cuestiones que abraza el establecimiento de un servicio de policía, especialmente en nuestro país.

No es de extrañar que menuden las consideraciones y juicios acerca del nuevo centro directivo; pero no siendo aún bien conocido el proyecto del Gobierno, ceemos aventuradas las apreciaciones que se hacen.

En lo que resulta unánime la opinión es en reconocer la necesidad de que varíen de un modo radical los servicios de policía y seguridad pública, y con este motivo se elogia el pensamiento del Gobierno.»

ECOS LOCALES

Ayer tarde se promovió una cuestión entre dos trabajadores del muelle que se hallaban sobre una barcaza de las que sirven para mercancías, resultando uno de ellos con dos puñaladas en el pecho.

Los carabineros acudieron al sitio de la ocurrencia, deteniendo al agresor y llevando al herido á la Casa de Socorro, donde se le practicó la primera cura, siendo después conducido al hospital provincial, en estado gravísimo.

El señor Juez de instrucción instruye el correspondiente sumario.

Ayer ha fallecido en el Hospital provincial, el herido Alberola, á consecuencia de la herida que recibió en la riña habida en Muchamiel, de que dimos cuenta á nuestros lectores.

Para dentro de unos días se anuncia el enlace de nuestro querido amigo D. Juan Bautista Penalva, con la simpática señorita doña Vicenta Ribelles.

A juzgar por los preparativos, promete ser muy lucida la corrida de toros anunciada para el domingo próximo en la plaza de San Juan.

Parece que presidirán la corrida, tres distinguidas señoritas de esta capital.

Anteayer tarde fué detenido y puesto á disposición del Juzgado correspondiente, un sugeto, al parecer francés, acusado por un comisionista de una casa de comercio, de haber cometido varias estafas en la isla Cristina. Según el denunciante, el tal sugeto, valiéndose de distintos procedimientos, prestando composuras, y empleando otros medios análogos, se incautó de relojes y alhajas por valor de unos 20.000 reales, figurando en el catálogo de las víctimas, el cónsul de Portugal, el alcalde de aquella isla y otras varias personas, entre ellas el denunciador, que al reconocer ayer tarde al francés, se apresuró á buscar una pareja de orden público, y con la intervención del inspector D. Damián Fernandez, detuvo al presunto estafador; poniéndolo á disposición de las autoridades.

Dice con mucha gracia nuestro colega *El Graduador*:

«Muy apurada y muy grave debería ser la situación de Orihuela, antes de llegar el nuevo Obispo, si hemos de juzgar por las líneas siguientes que encontramos en *La Crónica*:

«Te hallabas triste y Dios te ha consolado;

la ley. Pero vuelvo á mi hombre, al coronel, que hará cuanto yo le diga, buscará motivo de cuestión con el hermano de Victorina, y...

Vautrin se levantó, se puso en guardia, y manejando como una espada su bastón, dijo:

—¡A fondo!

—¡Horror!—exclamó Eugenio.—Supongo que os chanceái.

—Nada de eso.

—Pero...

—Decid que soy un infame, un bandido, un miserable... No me importa. ¿Por qué os horrorizáis? Seducir á una mujer para llegar á tal ó cual fin, sembrar la cizaña entre los individuos de una familia, y cometer toda clase de infamias por un placer ó por interés personal, ¿creis que son actos de fé, de esperanza y de caridad? ¿Por qué se castiga con dos meses de prisión á un hombre elagante que en una noche roba á un hijo la mitad de su fortuna, mientras que vá á presidio un pobre diablo porque roba mil francos para comer? Hé ahí vuestras leyes, cuyos artículos todos conducen al absurdo. Entre lo que os propongo y lo que hareis algún día, la diferencia es bien poca. ¿Creis que hay algo fijo en este mundo? El secreto de las grandes fortunas su causa aparente, es crimen olvidado, desconocido, porque se ha cometido con habilidad.

—Silencio, caballero, porque me hareis dudar de mí mismo. En estos instantes, el sentimiento es toda mi ciencia.

estabas huérfana, y Dios te ha dado un padre que te cuide; quisiste saber el camino de la verdad y Dios te envía un mentor que ilustre tu ignorancia; te falta un escudo para ser invulnerable, y Dios te destina un adalid que conducirá á la victoria; ibas á zozobrar en el tempestuoso mar del mundo, y Dios te manda un habil piloto que te lleve á puerto seguro.»

Y las autoridades provinciales sin saber nada de tanta aflicción!...

Ayer llegó á esta capital procedente de Orihuela el subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia, don Trinitario Ruiz Capdepón.

El día 31 del corriente mes termina el plazo para la expedición de cédulas personales sin recargo. Recordamos al público que, pasado dicho día se exigirá el recargo correspondiente.

Ha regresado de Orihuela en donde ha permanecido algunos días el Ilustrísimo señor don Matías Torres, director de la sucursal del banco en esta plaza.

Se encuentra ligeramente enferma la señora doña Ansncción Manresa de Ugarte, esposa del señor Alcalde presidente.

Vivamente deseamos su pronto restablecimiento.

Esta tarde á las cinco celebrará sesión ordinaria el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Anteayer mañana riñeron en la plaza de Santa Marta dos sugetos que, según parece, eran padre é hijo, habiendo aquél amenazado á éste con una faca, pero que no tuvo mayores consecuencias, por la intervención de un niño de unos doce años de edad, hijo también del agresor.

Sin duda á causa del frio se helaron los agentes de la autoridad.

Hoy podemos asegurar ya á nuestros lectores, que el domingo próximo hará su entrada en esta capital, el obispo de la diócesis, Sr. Maura.

El Ayuntamiento y demás autoridades, lejos de usar con dicho señor de descortesía, como supone *El Graduador*, le harán un recibimiento conforme á las prácticas y ceremonias prescritas en la etiqueta establecida para estos casos por el excelentísimo Ayuntamiento. Así es que la recepción del prelado será cortés y respetuosa y cual lo exige la dignidad episcopal, constándonos que tanto el señor alcalde como los individuos que componen la municipalidad, se hallan animados de aquellos propósitos, por mas que no falta quien se empeña en demostrar lo contrario.

Ayer tarde celebró sesión la Sociedad Económica de Amigos del País, tratándose varios asuntos de interés para esta provincia.

Los vecinos de la prolongación de la calle de Bazán, han acudido al excelentísimo Ayuntamiento en demanda de que se desmonte un trozo de terreno que dá á la calle de Alfonso el Sabio, sin cuyo requisito no pueden llevar á cabo las edificaciones nuevas que proyectan.

El municipio ha nombrado una comisión de su seno, para que lleve á efecto lo que solicitan dichos vecinos.

La Guardia civil ha preso ayer tarde en una posada de las afueras de esta ciudad á unos sugetos que días pasados robaron unas caballerías en la feria del pueblo de Vergel. Individuos y caballerías robadas, han sido puestas á disposición de la autoridad.

—Como mejor os plazca. Creí que érais más fuerte. La última palabra

Vautrin miró fijamente al estudiante y añadió:

—Conoceis mi secreto.

—Sabré guardarlo.

—Así me agrada. Acordaos de lo que os he dicho, os doy quince días para decidir.

Y al pronunciar estas palabras, Vautrin se alejó.

—¿Quién es este hombre?—dijo para sí Rastignac.—Rudamente me ha dicho lo mismo que la vizcondesa me decía delicadamente. Me ha destrozado el corazón. ¿Y por qué quiero ir á casa de la señora de Nucingen?

Vautrin ha adivinado mis pensamientos. En pocas palabras me ha dicho sobre la virtud más que todos los hombres y los libros. Si la virtud no capitula, ¿por qué he robado á mis hermanas sus ahorros?

Eugenio arrojó sobre la mesa el saquito que contenía el dinero y quedó sumido en profunda meditación.

Ser fiel á la virtud... ¡Martirio sublime!

Todo el mundo cree en la virtud; pero, ¿quién es virtuoso?

Los pueblos tienen la libertad por ídolo; pero ¿dónde hay un pueblo libre?

Mi juventud es todavía como un cielo sin nubes: aspirar á ser grande ó rico no es decidirse á mentir, á engañar, á adular y disimular? No es hacerse el criado de los que han mentido, adulado y engañado?

ECOS DE LOS PUEBLOS

Ha sido nombrado juez especial para conocer de la causa sobre la falsificación de billetes del Banco de España, el digno magistrado de la Audiencia de Altea, Sr. D. José Gomis, que ya conoció en el proceso anteriormente seguido contra los falsificadores, habiéndosele comunicado las órdenes á fin de que seguidamente se haga cargo del que se le ha confiado.

A las dos de la madrugada del martes fué capturado en una cueva de los alrededores de Torremendo, Trinitario Villagrasa, presunto autor del homicidio cometido en Orihuela y del cual dimos cuenta en nuestro número de ayer.

Conducido por la guardia civil, ingresó en las Cárcenes Nacionales de Orihuela á las cinco de la mañana.

En la ciudad de Denia se ha quemado una gran cantidad de barriles de sardinas, por encontrarse en mal estado.

Habiéndose recibido en la Inspección de la Caja general de Ultramar los ajustes rectificativos y definitivos de los individuos pertenecientes á esta provincia, Antonio Tomás Mombán, natural de Agres, Agustín Pérez Aguilar, natural de Orihuela, José Soriano Vitoria, natural de Almoradí, Pedro Acosta Martínez, natural de Rojales, Andrés Domenech Domenech, natural de Onil, se les hace presente que, según lo dispuesto en la regla 5.ª de las instrucciones publicadas en la *Gaceta* de 24 de agosto de 1882, deben solicitar de aquella Inspección la convención en títulos de la Deuda del crédito que les resultó á su baja en el Ejército de Cuba. La instancia, extendida en papel del sello 12.ª deberá ser dirigida al Inspector por conducto de la Autoridad civil ó militar respectiva, así como el abonaré original y copia de la licencia absoluta del individuo á que se refiera, autorizada esta última por un comisario de Guerra ó por el alcalde de la localidad.

La Guardia civil de Oliva, ha detenido á dos sugetos presuntos autores de la sustracción de 3750 pesetas de un carro que transitaba por la carretera de dicha población á Denia.

Parece que la colocación del fruto de pasa es bastante laboriosa en los puntos productores. En vista de la baja que experimentó el fruto, muchos cosecheros de la Marina hicieron los embarques por su cuenta, no queriendo vender en la plaza á tres duros y medio el quintal.

Durante los últimos días la demanda de exportadores ha sido mas activa.

Las entradas de pasa en los almacenes de Denia, fué de consideración en la semana última.

Los precios oscilaron de 70 á 80 reales según clases.

Las antiguas redacciones de *La Rana* y *El Ruiseñor*, periódicos cunoros que se publicaban en Villena, se ha fusionado para publicar un nuevo semanario que se titulará *El Saltamonte*.

Ministeriales caracterizados consideran muy posible que el señor duque de Tetuán retire ó por lo menos no insista en la dimisión del cargo de vicepresidente del Senado que tiene presentada.

—El día 15, poco antes de las doce de la noche, se sintió en Cónchar (Granada) un violento terremoto de oscilación de S. á N., durante cuatro segundos.

Antes de ser sus cómplices, es menester servirlos.

No y mil veces no.

Quiero trabajar noble y santamente, quiero trabajar sin descanso y no deber mi fortuna más que á mi laboriosidad.

¿Hay algo más bello que contemplar uno su vida y encontrarla pura?

Vautrin me ha ha hecho ver lo que sucede á los diez años de casamiento... ¡Oh!... Mi razón se extraviaba: no quiero pensar en nada.

Eugenio fué interrumpido por Silva, que le anunció la llegada del sastre.

Se probó su ropa nueva el joven y se sintió envanecido.

—Caballero—dijo Goriot, entrando en el cuarto del estudiante, —me habeis preguntado á qué casas vá la señora de Nucingen.

—Sí.

—Pues bien, el lunes irá al baile del mariscal Carigliano. Si podeis ir, luego me direis si mis dos hijas se han divertido, y cómo iban vestidas, y en fin, todo.

—¿Y cómo sabéis eso?

—Su doncella me lo ha dicho. Todo lo que hacen lo sé por Teresa y por Constanza.

—Tendreis la dicha de ver á mis hijas!

—Aún no lo sé, porque he de ir antes á casa de mi prima para preguntarle si me presentará.

Eugenio pensaba con alegría que se iba á presentar elegante á la vizcondesa.

Al verse lujosamente vestido, el joven se

Tal fué el pánico que se apoderó de los vecinos, que la mayoría de ellos, abandonando el lecho, salieron a la plaza, donde permanecieron gran parte de la noche.

—Interesa á los individuos que pertenecen á los batallones de reserva y depósito tener presente la obligación en que están de presentarse en revista anual, y que el plazo para efectuarlo espira en fin del mes actual. De no verificarlo puede seguirseles perjuicio.

—El gobernador civil de Madrid, señor duque de Frias, ha sido agraciado por S. Magestad con la llave de gentil hombre de cámara con ejercicio y servidumbre.

—A la virgen de Lourde. la han robado los rosarios con que la engalanaba la piedad de sus devotos, unos rosarios de cuentas grandes que valian más de cuatro mil francos.

Los ladrones debieron penetrar por la noche en la gruta para cometer el robo.

—Posible es que se publique dentro de pocos días el decreto mandando que se reanuden las sesiones de córtes en la presente legislatura, pues este debió ser otro de los asuntos acordados en el Consejo del martes.

—Ha llegado á Lisboa el Sr. Montero Rios, á donde le llevan asuntos de carácter particular.

Desde la capital del vecino reino se dirigirá á Lourizan, en cuya posesión permanecerá hasta la apertura de las Córtes.

Acompaña al ex-ministro de Fomento el diputado Sr. Cobian.

—Parece que se crearán cuatro delegaciones de policía en otras tantas capitales de provincias bajo la dirección del inspector general de Madrid, que se confiarán á cuatro brigadieres del ejército.

—El escritor Sr. Macarro, autor de *Torear por lo fino* y de otras obras muy conocidas, se encuentra enfermo en el hospital de Cádiz con una grave afección á la vista.

La triste situación del Sr. Macarro y la falta de recursos absoluta en que se encuentra, ha movido á la prensa gaditana para hacer un llamamiento á todos los escritores, á fin de que contribuyan con lo que puedan al alivio de la triste situación del enfermo.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 20 octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: Las noticias que más pudieran hoy interesar á los lectores de su ilustrado periódico, que son aquellas que se refieren á los dos últimos consejos de ministros, me es imposible comunicárselas, pues en la presidencia se cumple al pie de la letra el acuerdo de no dar nota alguna á los periodistas, de los acuerdos tomados ni de los asuntos tratados en consejo. El negociado de la prensa del ministerio de la Gobernación, que es ahora el encargado de suministrar noticias á los periodistas, tampoco da ninguna que se relacione con los consejos. De modo que todas las relaciones de los asuntos discutidos en las últimas reuniones de los ministros que publican los periódicos son completamente gratuitas y sin el menor fundamento.

La proximidad de la reunión de las Córtes mantiene viva la animación en los círculos políticos, en los que se discute y divaga mucho acerca de los proyectos de los miembros del gabinete.

Estos están sumamente ocupados con la preparación de los proyectos que se han de presentar á las Córtes. Estos serán los mismos que ya se conocen.

También se habla mucho de la formación del nuevo partido, dándosele una gran importancia por algunos que solo desean trastornos. El nuevo partido no tiene razón de ser por ahora, porque estas no son las mismas circunstancias de cuando se formó la unión liberal. Entonces era necesaria la formación del nuevo partido, porque los moderados que á la sazón mandaban se quedaron sin oposición y ahora lo que sobra son oposiciones.

El Sr. León y Castillo trabaja sin cesar en el proyecto de dirección de policía, cuya creación es urgente. Según informes que tengo por autorizados, el nuevo centro tendrá la siguiente organización:

La Península quedará dividida en cuatro zonas, al mando cada una de ellas de un brigadier.

Están ya designados los cuatro brigadieres, cuyos nombres—que por discreción no repito—se daban anoche sin reserva alguna en la Peña y otros círculos militares.

Cada brigadier tendrá bajo sus órdenes cuatro coronales, jefes de igual número de regimientos, compuestos éstos de dos batallones.

Estos cuerpos tendrán la misma oficialidad que las fuerzas genuinamente militares, en todas sus graduaciones, con haberes idénticos á los que en el ejército perciben.

Además recibirán, en concepto de gratificación, los subalternos 75 pesetas, los capitanes 100, los comandantes 125 y los coroneles 200.

En cuanto al brigadier jefe de zona percibirá un sueldo, en conjunto, de 10.000 pesetas.

Las atribuciones del inspector y de sus delegados serán muy extensas, tanto que de la subsecretaría de Gobernación desaparecerá la sección de orden público; los nombramientos del personal correspondarán en parte directamente al inspector, y en parte también á su iniciativa por propuesta al ministro.

Los gobernadores de las provincias quedan, para las cuestiones de orden público y policía, bajo la autoridad del inspector, quien además organizará un cuerpo de auxiliar, sin uniforme ni filiación militar, equivalente á lo que en la actualidad se llama vulgarmente policía secreta.

La Inspección se instalará—como otra dirección cualquiera—en el ministerio de la Gobernación y todo lo más cerca posible del despacho del ministro, siendo probable que se establezca en las habitaciones que actualmente ocupa la secretaría particular.

Esta mañana á las once se han celebrado en la real basílica de Atocha los funerales por el eterno descanso del brigadier Velarde, del conde de Mirasol y del capitán Peralta.

A las once en punto llegó S. M. la reina acompañada de la infanta doña Isabel, tributándoles las fuerzas situadas en la esplanada los honores correspondientes.

Esperaban allí la llegada de S. M. el gobierno, los jefes de palacio marqués de Santa Cruz y duque de sexto y de Medina-Sidonia, el capitán general, el gobernador de Madrid y un buen número de oficiales generales.

S. M. la reina, la infanta doña Isabel y el infante D. Antonio ocuparon las tribunas reales y momentos después empezó la ceremonia religiosa, presidiendo el duelo el gobierno y un hijo del brigadier Velarde.

Las familias de las tres víctimas de la sección del 19, estaban situadas á la derecha del túmulo, frente á las tribunas reales.

Junto á los ministros de la corona ví á los capitanes generales señores conde de Cheste, marqués de la Habana, Martínez Campos, Jovellar y Quesada, y á los señores Cánovas del castillo, conde de Toreno, Silvela, Villaverde, Romer, Gamazo, Nuñez de Arce, marqués de Molins, Martos, Lopez Dominguez, Vida, marqués de Huelves, conde de Estéban Collantes, marqués de Gollorotea, Crós, Aranda, Marin, Useletti de Ponte, Romero Leal, conde de Campos de Orellana, Ibarra, Martínez (D. Wenceslao), Rodriguez Rey, marqués de los Castellones, Aguilera, Abela, marqués de Nájera, Riedel, Calvo Martin, Romero Rodriguez, Gomez Pizarro, Comin, Vidart y Guillelmi.

Los generales Primo de Rivera, Echavarría, Antequera, Cervino, Moreno del Villar, Morales de los Rios, Echagüe, Asteche, Casola, Barrié, Prendergast, Laso, Ibañez, Aparicio, Cuenca, Reina, Sanz, Pavia, Bargés, Acosta, Pieltain, Chacón, Urbina, Ossa y á los brigadieres Fuentes, Monleon, Villar, Obregon, Otero, Silva, Martinez Arce, Ochando, duque de Ahumada, Santelices, Zubieta, Ibarra, señores Alvarez Nuñez, Jaquineto, Gomez Roldau y Aguilar (D. Juan Ramón) en representación de la Junta superior consultiva de Caminos, Canales y Puertos, y otros varios así como los jefes y oficiales de la guarnición libres de servicio.

Ha oficiado el sbispo de Madrid.

La capilla de música de palacio ha interpretado la misa, oficios y responsos del maestro Eslava, bajo la inteligente dirección del compositor Sr. Zubiaurre.

El público ha sido numeroso y escogido figurando en la concurrencia las principales damas de la aristocracia madrileña.

La bandera que coronaba el túmulo estaba cubierta con un gran crespon negro, simbolizando el duelo de la patria.

Tanto á la llegada de S. M. como á su salida del templo de Atocha, ha sido vitoreada por la concurrencia.

La función religiosa ha terminado después de la una de la tarde.

El coronel teniente coronel comandante del cuerpo de artillería, Sr. Mesa, encargado de recibir á los personajes invitados al acto, ha cumplido su delicadísimo encargo á maravilla.

Al retirarse la concurrencia se ha repartido á los asistentes al acto religioso una hoja impresa conteniendo las biografías del brigadier Velarde, conde de Mirasol y capitán Peralta, correctísimamente escritas por un oficial del cuerpo de artillería.

Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

El fraile dentista.

El diario *L'Italie* dá curiosos pormenores sobre un fraile dentista, que es una de las fisonomías mas populares de Roma. Se trata del fraile Orseniego.

Este religioso tiene su laboratorio delante de la puerta del convento, á la derecha, cerca del puente Fabricius.

Es un pequeño gabinete cubierto de Madonnas y de Santos.

En uno de los rincones hay colocado un lavabo ó palancana destinada á los pacientes.

En frente de la puerta se nota un armario con cristales, en el que el fraile Orseniego tiene una colección de muelas; son las que le han dado más trabajo. Las hay dobles y hasta triples; las hay que no miden menos de tres centímetros de largo.

Al lado de este armario se vé una especie de gran caja llena de dientes y muelas; hay de ellos millares y millares.

El fraile apoya al paciente contra la pared, y bajo el pretexto de ver mejor la muela da nada, como jugando le saca la muela con la mano derecha ó izquierda, indistintamente.

El fraile dentista posee una estatura de granadero y puños de hierro. Tiene una fuerza extraordinaria; no hay más que verle para comprender fácilmente que cuando agarra una muela, se concluyó, es menester que salga.

Un día tuvimos ocasión de verle, y le preguntamos cuántas muelas solía sacar en un solo día.

—Hasta cuatrocientas—nos contestó. Hay días en que llegan de provincias, por bandas, infinidad de infelices. Por la mañana, cuando abro la puerta, los encuentro por grupos de quince, veinte, treinta, el uno detrás del otro.

—Pero habeis sin duda operado personas más importantes?

—A toda la aristocracia romana, á ministros, á personajes de la corte, y en fin, al Papa.

—¿Quiénes son los ministros?

—Por de pronto al almirante Actón. Un día vino aquí sin decirme quién era, y le saqué la muela que le dolía. Me dejó entonces su tarjeta y tuve un momento de verdadera satisfacción de haber salido bien. Después el honorable Sr. Coppino, ministro de Instrucción pública; á la familia del ministro Sr. Magliano y á un gran número de diputados, senadores y altos funcionarios del Estado. Cuando los dentistas se ven en la imposibilidad de aliviar algún paciente, me lo envían.

Fué en el mes de Agosto del año pasado, cuando el fraile Orseniego fué llamado al Vaticano para arrancar una muela á León XIII.

Desempeñó su cometido con su destreza consumada y recibió los mayores elogios del Papa.

Los servicios del fraile son gratuitos. Si quieren los visitantes dejar alguna cosa, pone la ofrenda inmediatamente en una caja especial destinada á los pobres.

Fray Orseniego es lombardo; tiene un hermano que es capitán de caballería.

«El Cocodrilo»

Victoriano Sardou ha leído á los artistas de la Porte Sainet Martin, su nueva obra *El Cocodrilo*.

El efecto producido fué extraordinario y el auditorio interrumpió repetidas veces con sus aplausos al famoso autor.

Los tres primeros actos son puramente cómicos, á excepción de un final en extremo patético.

Los dos últimos actos son dramáticos y el desenlace es una maravilla de ingenio.

El título de *El Cocodrilo* se refiere al nombre de un buque de vapor de la Compañía neerlandesa que hace la travesía desde Amsterdam á Hong-Kong.

La nueva producción no es ni una comedia ni un drama, sino una obra de un corte especial que participa de ambos géneros.

Sardou la ha escrito accediendo á los deseos de su hija, la cual decía con frecuencia á su padre que este escribía cosas que ella no podía ir á ver.

En *El Cocodrilo* no hay, por consiguiente, adulterios, ni se plantean tesis de ninguna especie.

ESPECTÁCULOS

Teatro-Circo

Luccia.—«Valiente grano te ha salido amigo»

Esto repetían sin cesar al oído de Donzetti, los amigos de Bellini cuando el mundo musical aplaudía su *Sonámbula*, y esto bastó sin duda para que Donzetti diera una contestación cumplida á estos ataques.

Para contrarrestarlas y en competencia, le presentó á *Luccia*.

Y en verdad que puede muy bien competir con aquella y probamos su extraordinario mérito.

Escrita para el beneficio de Rubini, *il ré di los tenores*, tuvo en este un fiel interprete el maestro Donizetti, quien conociendo las facultades del tenor coronó su obra con un *aria* final que lo inmortaliza.

Mucho pudiéramos seguir diciéndonos de esta bella partitura llamada por muchos críticos la perla de Donizetti, pero hamos de dedicar algún espacio á la interpretación que obtuvo por los artistas que en ella tomaron parte.

Seríamos injustos si dejáramos de consignar un aplauso al bajo señor Lrenzoda, en quien reconocemos una voz potente en toda su tessitura y que nos demostró anoche ser un consumado artista.

Al baritono Sr. Linares, quisiéramos al mismo tiempo que alabar sus condiciones artísticas, recomendarle el estudio de sus partituras, pues se nota el descuido con que las aprende.

Esto no le sería difícil, dadas las facultades vocales nada comunes que posee.

La Sra. Marco y el Sr. Franc, pusieron de su parte lo necesario para el buen éxito de la obra, la que hubiera resultado mucho mejor ejecutada, si la orquesta hubiese estado más acertada.

La protagonista á cargo de la debutante Srta. Boy-Gilbert tuvo una interpretación envidiable, mereciendo nutridos aplausos al final de la preciosa *aria de la locura* por las difíciles *porturas* con que la esmalta.

Esta triple, á nuestro juicio, posee facultades extraordinarias que la colocan á la altura de las primeras *divas*.

Edgardo, desempeñado por el Sr. Carrion, satisfizo al público que oyó con gusto todos los números de su difícil *particella*, aplaudiéndole el *aria* final, que cantó con mucho sentimiento y dulzura.

La compañía del Sr. Cereceda terminará el domingo próximo sus funciones en el teatro de Murcia, y empezará aquí el jueves.

Ha salido para Alcoy la compañía de zarzuela que se propone dar unas 20 funciones en aquel teatro.

Ha sido contratado para el teatro de Alcoy, nuestro querido amigo y paisano, el joven tenor don Francisco Rameta.

TEATRO-CIRCO.—Fausto.

A las ocho y media.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran tan bien azorados en el QUINA LAROCHE FERROUGINOSO.

Se expende en las farmacias de esta capital.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer: Barómetro 761'31, Termómetro 19'4, Viento NE. Calma, Atmósfera Celajes, Mar Rizado, Temperatura máxima del aire á la sombra 29'8, Idem mínima durante la noche 19'2, Evaporación en milímetros 0'72

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER

Defunciones: Varones 3, Hembras 3, Total 6, Nacimientos: Varones 4, Hembras 2, Total 6

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Eraclio.

SANTO DE MAÑANA.—San Servando.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde»

Madrid 21 (2 t.)—Desmiéntese oficialmente fallecimiento Papa.

En el Consejo de ministros ha quedado aprobada la organización policía.

Madrid 21 (2'45 t.)—Nombrado Puigserver gobernador Badajoz.

Se ha suscitado una cuestion con los Estados Unidos.

El Nuncio de Su Santidad sale para Alba de Tormes donde se le prepara gran recibimiento.

Telegramas del Casino.

Madrid 21 (6 t.)—Consejo Reina; pequeña combinación gobernadores. Dificultades nombramientos subsecretarios directores. Martos acuerdo Sagasta.

Bolsa, 62,75

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA
 Maletas.
 Sombrereras.
 Planchas vapor.
 Idem ordinarias.
 Grifos superiores.
 Ata-mantas.
 Bolsas de viaje.
 Sacos de noche.
 Caramañola.
 Tijeras.
 Cucharas.
 Cuchillos.
 Fenedores.
 Cucharones.
 Navajas.
 Cortaplumas.
 Lancetas.
 Peines.
 Batidores.
 Gutaperchas.
 Petacas.
 Porta-monedas.
 Cepillos.
 Sombrillas.
 Bastones.
 Bujías.
 Hules.
 Plumeros.
 Anteojos.
 Petacas.

CAMAS INGLESAS
 maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
 Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS
 Hojalatas dulces CA, CI, id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA
 Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.
 Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parrequianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.
 Ha has.
 Garlopas.
 Cepillos.
 Junteras.
 Guillames.
 Tenazas.
 Alicates.
 Corta frios.
 Visagras.
 Limas.
 Escofinas.
 Sierras.
 Serruchos.
 Verdugos.
 Ficheros.
 Trincadores.
 Triángulos.
 Ba renas.
 Berbiquis.
 Formones.
 Gubias.
 Roblones.
 Escuadras.
 Cuchillos.
 Destornilladores.

Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. Maluenda Viceno.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.
 Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS 4, Pórtico de Ansaldo, 4 Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con inrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.
 Todo á precios arregladísimos.

Guano reforzado

de la Londón Manure Company Ltd.
 Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.
 Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFIA de VICENTE BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.
 Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang. Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.
 EGYPTIEN, de 600 id.
 MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cette.
 Tarifa especial para París.
 Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradoros, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.
 PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavados, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro frances, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafilete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante: un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5.
 — Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, número 14.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
 Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
 Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — —
 Puerto Rico y Moka » 3 — —
 Moka puro » 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
 Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.
 NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
 De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.
 Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

Jarabe de Brea soluble

DOSIFICADO POR DON CARLOS JOSÉ BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitran soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, de que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se hal a perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho, dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.
 Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II (4)

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDRÉ de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.